
لجنة الشباب والرياضة بحثت موضوع بيع المنشطات الرياضية في الأندية الرياضية وصفحات التواصل 

 الإجتماعي

 2025حزيران   05الخميس 

 
عقدت لجنة الشباب والرياضة جلسة عند الساعة العاشرة والنصف من قبل ظهر يوم الخميس الواقع فيه  

، برئاسة رئيس اللجنة النائب سيمون ابي رميا وحضور النواب السادة: رازي الحاج، هاغوب  5/6/2025

 .تارزيان، بيار بوعاصي، ينال الصلح والياس حنكش

 

 :كما حضر الجلسة 

 .مدير عام الجمارك ريمون خوري  -

 .نقيب الصيادلة د.جو سلوم -

 .مدير عام وزارة الإقتصاد د. محمد بو حيدر -

 .عن وزارة الصحة نجيب ابو عرم -

 .عن وزارة الشباب والرياضة يامن دمج -

س -  .ممثل مدير عام قوى الأمن الداخلي رئيس المختبر الجنائي العقيد هاني كلّا

 .قدم طارق مكناممثل وزارة الداخلية الم -

 .عن لجنة التنسيق لمكافحة المنشطات جهاد حداد -

وذلك لبحث بيع المنشطات الرياضية في الأندية الرياضية وصفحات التواصل الإجتماعي والتي ينتج عنها  

 .الإدمان وخطر الإصابة بالسكتات الدماغية والنوبات القلبية

 

 :إثر الجلسة قال النائب سيمون أبي رميا 

إجتماعنا اليوم نتيجة صرخة إهمال في ما خص موضوع المنشطات الرياضية وما يمكن ان ينتج عنها من "



مشاكل صحية خطيرة كالنوبات القلبية والقصور الكلوي وغيرها... الإدارة الجمركية تقوم بدورها وفق 

إمكاناتها لناحية مكافحة تهريب المنشطات الا ان مصلحة الطب الرياضي والإرشاد الصحي تعاني من 

 .الشغور ما يمنعها من القيام بدورها

 

 :وخلصنا في اللجنة الى التوصيات التالية 

الطلب من وزارة الشباب والرياضة تفعيل لجنة التنسيق الوطنية لا سيما وان لبنان وقاع اتفاقية دولية   -

 .لمكافحة المنشطات واعتماد المعايير الدولية

يحظر بيع   2022ضرورة تطبيق القوانين لا سيما وان المنشطات غير قانونية، )القانون الذي أقر عام  -

اضية(. من هنا على وزارتي الصحة والشباب والرياضة القيام بدورها في رصد واستخدام المنشطات الري

 .التجاوزات بمؤازرة القوى والأجهزة الأمنية وإقفال الأندية التي تبيع هذه المنشطات

 .خطورة المنشطات  ضرورة نشر التوعية في المدارس والجامعات والمجتمع على -

 

وأسف النائب ابي رميا لتقاعس الدولة عن القيام بواجباتها، واعداً بمتابعة الموضوع في لقاءات واجتماعات  

 .اخرى
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